
  

ATA   AGOSTO   DE   2021   -   REUNIÃO   ORDINÁRIA   DO   CONSELHO   MUNICIPAL   DE   
DEFESA   DOS   DIREITOS   DA   PESSOA   IDOSA   -   CMDDPI   

  
Ata  da  Reunião  Ordinária  do  Conselho        
Municipal  de  Defesa  dos  Direitos  da  Pessoa         
Idosa,  realizada  no  dia  17  de  agosto  de  2021,           
às   17h,   via   plataforma   virtual   do   Zoom.   
  

Reunião  Ordinária  do  Conselho  Municipal  de  Defesa  dos  Direitos  da  Pessoa  Idosa             
realizada  em  17  de  agosto  de  2021,  às  17h  em  primeira  convocação,  realizada  pela                
plataforma   Virtual   do   Zoom    Meeting   endereço:   Zoom   Meeting   
https://us04web.zoom.us/j/71307353892?pwd=dHl4QUFOVDdmeG05bXlIMmNCZjlqUT0 
9  Meeting  ID:  713  0735  3892  com  os  seguintes  pontos  de  pauta:  1)  Aprovação  da  ata                  
do  mês  anterior;  2)Atualização  dos  documentos  das  ILPI´s  e  Registro  no  CMDDPI;              
3)Atualização  do  Plano  de  Ação;  4)Atualização  do  evento  do  mês  do  idoso  (outubro)  e                
5)Assuntos  Gerais.  A  reunião  foi  iniciada  às  17h20  pela  Presidente  Sueli  Karl  que  deu                
boas-vindas  aos  Conselheiros.  Presenças  registradas:   Pela  Sociedade  Civil :  Sueli  Karl            
do  Rotary  Petrópolis  Bingen,  Gabriela  Falconi  e  Aldemir  Motta  Borges  Jr.  da  Hexanet               
Comunicação  Ltda,  Pedro  Barbosa  Lima  Neto  -  Instituto  Alliance,  Patricia  Ferreira  e              
Melina  Teixeira  do  CRP,  Heitor  da  Mata  Sobrinho,  Loja  Maçônica  Amor  e  Caridade,               
Sergio  Simões  OAB-Petrópolis,  Ana  Paula  Blezer  -  Casa  de  Repouso  Despertar,             
Amanda  -  Terra  Santa.  Luciene  Baptista  -  UNATI-Fase.   Pelo  poder  público :  Cleo  de               
Marco  -  Gabinete  do  Prefeito,  Cristiane  Provenzano  -  SAS,  Margareth  María  Mahler              
Rossi  -  Secretaria  de  Desenvolvimento  Econômico,  Silvana  Araújo  Sec.  de  Obras             
Habitação  e  Regularização  Fundiária.  Sueli  abre  a  reunião,  lê  a  pauta  e  inicia  o  primeiro                 
item  da  pauta,  Aprovação  da  ata  do  mês  anterior  e  pergunta  se  todos  estão  de  acordo                  
com  a  Ata  de  julho  de  2021.  A  ata  foi  aprovada  sem  ressalvas.  É  aberto  o  segundo  item                    
da  pauta,  Atualização  dos  documentos  das  ILPI´s  e  Registro  no  CMDDPI.  Sueli  explica  o                
procedimento  que  será  adotado  para  a  entrega  dos  Certificados  de  Registro  no              
CMDDPI.  Sueli  informa  que  o  CBAC,  segundo  a  Dra.  Rita,  só  falta  o  coren  do                 
enfermeiro.  Ainda  existem  ILPI´s  com  documentação  pendentes  inclusive  com           
documentos  com  data  de  validade  vencida.Estamos  aguardando  a  entrega  do  que  está              
pendente.  A  Dra.  Rita  pediu  para  justificar  a  ausência  devido  a  ela  estar  coordenando  o                 
trabalho  que  o  Ministério  da  Saúde  solicitou  junto  às  ILPI´s.  Hoje  está  participando  de                
um  treinamento  da  Secretaria  Estadual  para  treinar  outras  equipes  sobre  o  que  foi  feito                
em  Petrópolis.  Explica  que  existe  um  acordo  com  o  município  sobre  o  monitoramento               
que  está  sendo  feito.  Sueli  abre  o  terceiro  item  da  pauta,  atualização  do  Plano  de  Ação.                  
O  grupo  foi  criado  e  foram  encaminhados  alguns  modelos  e  legislação  do  fundo  e  do                 
conselho.  Luciene  explica  que  deu  prioridade  ao  grupo  do  evento  e  a  partir  desta                
semana  volta  a  tratar  deste  assunto.  Quarto  item  de  pauta,  atualização  do  evento  do                
mês  do  idoso  (outubro).  Sueli  explica  os  procedimentos  e  confirma  a  data  da  realização                
do  II  CIRCUITO  DE  CONVERSAS  SOBRE  QUALIDADE  DE  VIDA  DA  PESSOA  IDOSA              
em  parceria  com  a  UNATIFASE,  CMDDPI  e  Fórum  do  Idoso,  que  será  nos  dias  19,20  e                  
21  de  outubro  de  2021.  Sueli  passa  a  palavra  para  Luciene  que  faz  a  apresentação  do                  
evento,  ressaltando  que  se  baseou  na  experiência  do  ano  passado.  O  evento  continua               

https://us04web.zoom.us/j/71307353892?pwd=dHl4QUFOVDdmeG05bXlIMmNCZjlqUT09
https://us04web.zoom.us/j/71307353892?pwd=dHl4QUFOVDdmeG05bXlIMmNCZjlqUT09


  

online,  devido  ainda  às  circunstâncias  de  participação  presencial,  sendo  gratuito,            
realizado  pela  plataforma  zoom  e  transmitido  pelo  canal  do  Youtube  da  Fase.  A  intenção                
é  que  seja  sempre  dois  palestrantes  convidados  e  um  mediador  para  que  a  dinâmica                
seja  com  um  formato  de  bate  papo  e  não  uma  palestra  fechada.  Luciene  segue                
apresentando,  chamando  atenção  para  o  enfoque  do  evento,  onde  a  temática  é  que               
ações,  que  projetos  e  estratégias  que  já  aconteceram  e  estão  acontecendo  para              
melhorar  essa  situação  do  idoso  neste  momento.  Trabalhar  temas  positivos.  Os             
principais  objetivos  do  evento  são:  Multiplicar  conhecimentos  e  informações  de  utilidade             
pública  com  relação  aos  direitos  da  pessoa  idosa.  Divulgar  projetos  e  práticas  alinhadas               
com  o  acesso  do  idoso  a  direitos  e  serviços  previstos  e  regulamentados  pela  Política                
Nacional  da  Pessoa  Idosa,  e  o  Estatuto  do  Idoso.  Discutir  temas  relevantes  para  ampliar                
a  conscientização  da  sociedade  quanto  às  responsabilidades,  os  cuidados  da  pessoa             
idosa  em  prol  do  seu  bem  estar  e  qualidade  de  vida.  Luciene  apresenta  os  temas                 
propostos  e  fica  deliberado  os  seguintes  temas:  1)Equipamentos  Urbanos  e  Ambientes            
Internos;  2)Acesso  ao  Mercado  de  Trabalho  e  Geração  de  Renda;  3)Combate  à              
Violência  Contra  a  Pessoa  Idosa;  4)Autodesenvolvimento  e  5)Manutenção  da  Saúde            
Física  e  Mental.  6)  Convívio  Entre  Gerações.  Pedro  frisa  que  a  acessibilidade  não  atinge                
somente  aos  idoso,  mas  para  todos.  Sueli  se  propõe  a  buscar  os  palestrantes  para  o                 
tema  1)Equipamentos  Urbanos  e  Ambientes  Internos  junto  às  universidades.  Sérgio            
sugere  que  se  convide  alguém  do  poder  público  para  nos  dar  respostas  sobre  essa                
questão  de  mobilidade  urbana,  pois  não  adianta  somente  ficar  somente  na  conversa,  há               
que  se  partir  para  a  ação.  Silvana  indica  a  Coordenadoria  de  Planejamento  e  Gestão                
Estratégica  -  Dalmir  Caetano  é  o  responsável.  Pedro  questiona  a  validade  de  fazer  2                
turnos,  um  pela  manhã  e  outro  à  tarde.  A  plenária  debate  sobre  os  horários,  fica                 
deliberado  então  os  horários  16h  às  17h30  e  a  outra  19h  às  20h30.  Luciene  se  propõe  a                  
buscar  palestrantes  para  o  tema  2)Acesso  ao  Mercado  de  Trabalho  e  Geração  de  Renda                
junto  à  Firjan  e  Casa  do  Trabalhador.  Cleo  se  propõe  a  ajudar  Luciene  com  esse                 
tema.Gabriela  dá  sugestão  de  colocar  no  eixo  da  violência  a  violência  com  golpes  no                
celular,  no  banco  como  foi  o  tema  apresentado  anteriormente  com  Fafá  Badia.  Sueli               
lembra  da  importância  de  chamar  o  representante  do  26º  BPM  e  também  do  Dr.  José                 
Cláudio  da  Vara  da  Infância,  Juventude  e  Idoso.  Sergio  e  Sueli  se  propõem  a  buscar  os                  
palestrantes  para  o  tema  3)Combate  à  Violência  Contra  a  Pessoa  Idosa.  Luciene              
explica  sobre  o  conteúdo  do  tempo  de  Autodesenvolvimento.  Sueli  fala  sobre  as  oficinas               
para  a  terceira  idade.  Luciene  lembra  do  Sesc  e  Melina  do  IMPAS.  Luciene  sugere  como                 
palestrante  o  Prof.  Diogo  da  Fase  para  o  tema  Autodesenvolvimento.  Sueli  informa  que               
pedirá  a  Gisele  para  entrar  em  contato  com  algumas  instituições  para  ver  isso.  Luciene                
fala  sobre  colocar  pequenos  vídeos  mostrando  as  atividades.  Gabriela  lembra  do  grupo              
dos  idosos  da  Lajinha.  Luciene  vai  fazer  os  contatos.  Sueli  propõe  à  Dra.  Rita,  educação                 
física  com  Renato  Farjalla  e  medicina.  Luciene  lembra  da  fisioterapia  com  a  UCP.               
Gabriela  propõe  chamar  o  Heitor  para  falar  sobre  medicina  alternativa,  acupuntura.             
5)Manutenção  da  Saúde  Física  e  Mental.  Sueli  propõe  2  profissionais  deste  tema  em  um                
horário  e  2  no  outro.  Um  profissional  que  fechasse  os  4,  dando  uma  ideia  de  conjunto.                  
Melina  lembra  da  Dra.  Lisa  Shaw,  do  projeto  cinema,  memória  e  bem  estar  da                
Universidade  de  Liverpool  em  Londres.  Sueli  explica  o  projeto.  Gabriela  fala  da  parceria               
entre  a  Dra  Lisa  na  Universidade  de  Liverpool  e  o  CMDDPI.  O  tema  6)  Convívio  Entre                  



  

Gerações  foi  excluído  da  programação  por  conta  do  tempo  do  tema  5  que  ocupará  2                 
tempos.  A  plenária  aprova  todos  os  temas.  Luciene  acrescenta  que  podemos  fazer  uma               
divulgação  mais  efetiva  para  aumentar  o  número  de  participantes.  Gabriela  fala  da              
importância  de  pelo  menos  com  1  semana  de  antecedência  termos  os  links              
disponibilizados  para  trabalharmos  a  divulgação  e  lembrar  que  as  pessoas  ativam  o              
lembrete  do  vídeo.  Sueli  se  propõe  a  falar  com  Marília  da  UCP  e  Mara  da  Estácio  sobre                   
a  participação  referente  à  fisioterapia.  Cleo  coloca  o  seu  programa  à  disposição  para  a                
divulgação  do  evento.  Cleo  fala  sobre  o  trabalho  com  os  idosos  das  comunidades  no  dia                 
1º  de  outubro.  Entrando  no  último  item  da  pauta,  Assuntos  Gerais,  nada  foi  pontuado                
neste  item,  a  presidente  encerrou  a  reunião  às  19  horas  agradecendo  a  presença  e  o                 
apoio  de  todos.  Ata  redigida  pela  conselheira  Gabriela  Falconi,  foi  assinada  pela              
presidente.    Petrópolis,   17   de   agosto   de   2021.   
  
    
  

Sueli   da   Silva   Prado   Karl     
Presidente   
  
    


